

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés Nacional y expresar beneplácito por la participación del Grupo Folklórico "Picahueso Malambo" en el Festival Nacional de Folklore de Cosquín 2020. Ganadores del premio Revelación en la categoría "Conjunto Malambo", por su homenaje al Ejército Libertador del General San Martín.

FUNDAMENTOS

Señor presidente

El grupo folklórico “Picahueso Malambo”, nace con la idea de promover valores artísticos, sociales, culturales, históricos y folklóricos. Con la convicción de que la música y la danza contribuyen a la creación de lazos en la comunidad, conservando tradiciones y promoviendo el desarrollo humano.

El grupo se forma en el año 2016, integrado por 6 malambistas del Ballet Retoños Nativos de la Municipalidad de Maipú.

Luego en el 2017, eligieron el nombre “Picahueso Malambo”, con la idea de representar la cultura cuyana. (En la zona de cuyo habita un pájaro llamado picahueso y además existe una cueca cuyana con ese mismo nombre).

Picahueso Malambo tiene a su cargo una escuela de malambo en la cual asisten alumnos de todas las edades. De este semillero se crean nuevos valores artísticos. Ensayan todos los días en la Casa de la Cultura Doña Paula de la Municipalidad de Maipú.

El Festival Nacional de Folklore de Cosquín 2020 llegó a su fin con una alegría muy grande para “Picahueso Malambo”. El conjunto mendocino se consagró como “Revelación” en la Plaza Próspero Molina luego de integrar la grilla de la 60a edición.

El largo camino hacia la gloria en Córdoba de los bailarines oriundos de Mendoza comenzó en el selectivo Pre Cosquín que se desarrolla cada año en Junín, donde obtuvieron el primer lugar en la categoría “conjunto malambo”.

Luego la combinación integrada por 12 malambistas y 4 músicos llegó a la Docta el pasado 3 de enero, donde afrontaron las instancias eliminatorias en las que participaron unas 50 combinaciones en la previa de la final de Pre Cosquín.

Tras tres años seguidos presentándose en la etapa definitiva del certamen sin poder ganar, el conjunto fue elegido como el mejor en la categoría por primera vez.

Para lograrlo, el director del conjunto, Martín Villarruel, contó que apostaron por hacer “algo diferente” a lo que realizaron en las presentaciones previas, y vaya que les dio resultado.

Así, lograron sorprender y emocionar al jurado del 49° Pre-Cosquín y fueron seleccionados como uno de los 12 nuevos valores que lograron llegar a la grilla principal del reconocido festival.

Además, cumplieron con el objetivo de llegar al escenario principal de Cosquín. Como plus, los mendocinos obtuvieron un reconocimiento especial por su "Homenaje al Ejército Libertador". Luego de diez días de festival, Picahueso Malambo fue seleccionado como la "Revelación" del 2020.

Para llegar a cumplir su sueño, el conjunto recibió una colaboración conjunta del Gobierno de Mendoza y las comunas de Maipú y Junín.

Teniendo en cuenta la importancia cultural, educativa y social de este grupo es que solicito a mis pares que voten favorablemente este proyecto.

Autor Alejandro Bermejo

Co-Autora: Marisa Uceda